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Abstract (en)
[origin: WO9116452A1] A method is provided for enriching fetal nucleated, erythroid cells from maternal blood comprising the steps of: (a)
incubating a sample of maternal blood with an immobilized ligand capable of specifically binding to fetal nucleated, erythroid cells under conditions
and for a time sufficient to allow specific binding of the ligand to the cells; (b) removing unbound blood products; and (c) incubating the bound cells
in the presence of erythropoietin such that fetal cells are preferentially enriched.

Abstract (fr)
Procédé servant à enrichir des cellules érythroïdes foetales nucléées de sang maternel comprenant les étapes suivantes: (a) incubation d'un
échantillon de sang maternel avec un ligand immobilisé pouvant se lier spécifiquement à des cellules érythroïdes foetales nucléées dans certaines
conditions et pendant une durée suffisante pour permettre l'établissement de la liaison spécifique du ligand avec les cellules; (b) élimination de
produits sanguins non liés; et (c) incubation des cellules liées en présence d'érypthropoïétine de façon que les cellules foetales sont enrichies par
préférence.
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